

～総集編を迎えて～

ほんいち本棚を眺めながら

「本棚を見ればその人、そのまちのことがわかるかも?」と、
本町一丁目商店街の店主たちにさまざまな本を紹介して
いただいた「ほんいち本棚」が、いよいよラスト。
千田書店の文室千代さんと、企画のこれまでを振り返りました。

―まちの書店が商店街の入り口に

西山… ついに総集編が始まりましたね!
半年間、毎月継続しての実施はな
かなか大変でしたが、その分達成
感もあります。印象に残っている
回はありますか?

文室… 初回、『つるが大丸』の小坂さん
の回です。古い家具にびっしり詰
まったプラモデルの箱の写真に心
を奪われて「ここに行きたい」と
言う方がたくさんいて。普段は入
れる場所ではありませんが、小坂
さんが「僕のいる時は案内します」
とおっしゃってくださったのでそ
う伝えると、小学生から大人まで、
多くの方が小坂さんを訪ねてお店
に行っていましたよ。

西山… 「ほんいち本棚」が他のお店を訪
ねるきっかけになったとはまさに
企画の狙い通りで嬉しいです!
小坂さん、スカウトされたとか。



千田書店
文室 千代さん

文室… そうそう、小坂さんを訪ねた小
学生の男の子。その子は大の模
型好きらしく、「中学生になった
ら模型クラブを作るので、顧問
になってくださいと言われた」
と小坂さんから聞きました。な
んだか夢が広がりますよね

西山… あったかいエピソードですね!

―抽選箱まで登場!― 想定外の広がり

西山…小坂さんの回といえば、プレゼント企画が勃発したのも印象深かったです。

文室…小坂さんが展示用に模型を持ってきて下さって、欲しい人がいたらプレゼントしても良いということだったんだけど、希望者がたくさんだったので、ならば公平に抽選にしようとしてプレゼント企画が始まりました。いろんな方が抽選箱に入れて下さったよね。

西山…続く『おりぶん』さんと『みやがわ果実』さんもプレゼントを用意してくださいましたよね。プレゼント企画は全く考えていませんでしたが、皆さんと一緒に企画を盛り上げてくださる感じがしてすごく嬉しかったです…。

文室…『おりぶん』さんの手作り猫ちゃんかわいかったね。『みやがわ果実』さんの本のラインナップを見てディスプレイ用のミニチュア仏

像も持ってきてくださいました。他にも、普段からウチにきてくださるお客様が季節のお花を持ってきて飾ってくれるなども

西山…素敵なお花をありがとうございました！聞けば、本町一丁目商店街の方ではないとか。いろんな方の力が集まって半年間続けることができたのを嬉しく思います。でも、こんなに想定外の広がりがあるなんて思いもしませんでした。

文室…千田…入口前という場所がいろんな人を引き寄せたのかもしれないね。本屋の企画だから本以外のものにすごく目がいくのよ。本は無機質なもので、演出がないとイメージが湧きづらいと思っています。立体感が薄いというか。だから、他のものを持って来てもらうというのがかなり効果でアイキャッチになったのではないかと思います。実際予想以上の方に足を止めて見ていただけました。

一商店街組織の強みが生きた

文室..

あとは、やはり商店街の皆さんにご協力いただいたのは大きかったです。んじゃないですかね。それぞれが単独でお店やっているような場所なら、お友達として親しい人はいても仕事上のつながりというのは薄いかもしれない。異業種で絡み合いがある商店街だからこそ、登場していたいただいた方のバリエーションも豊かだし、取材も快く受けてくださったのではないかと。

西山..

おっしゃる通りですね。みなさんお忙しい中、時間をいただくので断られてもおかしくなかつたと思います。本町一丁目商店街では、毎月マルシェを開催していたり、こないだは初の商店街ファッションショーにチャレンジしたりと、一致団結して商店街を盛り上げようと頑張っている印象があります。新しいことにもチームで挑戦されてきた方々だから、今回の企画にもご賛同いただけたのではないかと思います。

一最後の味変を楽しんでいただきたい

西山..

そんな半年間が詰まった総集編がいよいよスタートします。内容は同じですが、店内をぐるぐる巡回しながらご覧いただけるような展示に変えたいと思います。

文室..

最後の味変ですね。探す楽しみもあるし、展示周辺の本なども併せて見てもらえると嬉しいです。最初はそこまでするのは大変かなと思っていました。が、せっかく皆さんに協力してもらってここまで毎月やってきたのだから、最後まで頑張りたいよね。

西山..

配置を考えるのは楽しそう！でも本の位置を変えると千田さんのお手間も増えるので心苦しいのですが..。

文室..

むしろ私は配置を考えるのが大変！片付けは得意だから任せて！

西山..

頼もしい！適材適所ということですね（笑）。千田さんのご協力がなければこの企画は成立しませんでした。本当にありがとうございました！

この企画は、千田さんをはじめ本町一丁目商店街の皆さんのことをより深く知るきっかけになりました。みなさん本当に多彩な趣味をお持ちで、さまざまなお話をとても楽しく聞かせていただきました。そんな個性豊かな店主が揃う本町一丁目商店街の魅力を少しでも多くの方に読んで楽しんでいただけたらと思います。半年間、本当にありがとうございました！

敦賀市地域おこし協力隊 西山綾加